## Approche en réseau : nécessité d'un plaidoyer régional

Atelier en présence de.... de FIA-ISM et de Plaï de MMN Animatrice : Maryvonne Menu Prise de notes : Marie Pomarède

- MMN : l'objectif du travail en réseau est de regrouper les problématiques de chaque pays du Mékong. Ces problématiques sont parfois très différentes, les cultures, les langues sont différentes, mais MMN est là justement pour offrir un espace de compréhension mutuelle (création de glossaires, de documents sur les droits des migrants selon les pays, etc.) afin de générer une force commune qui permettra de mettre la pression sur les gouvernements de tous les pays de la région pour une plus grande protection des migrants. L'objectif est également d'offrir une plus grande visibilité sur les conditions de vie des migrants, par l'écriture de rapports et le recueil de témoignages.
- FIA: espace de dialogue, échange de pratiques sont les maîtres mots de la création de ce réseau. Les objectifs sont pluriels: travailler en synergie afin de multiplier les compétences et améliorer le dalogue et la cohésion entre les acteurs, obtenir une plus grande reconnaissance de la part des pouvoirs publics (la parole d'un réseau est unitaire et plus visible, sans pour autant perdre la spécificité de chaque association), lutter contre les difficultés économiques rencontrées par les associations (qui sont ainsi rassemblées), et enfin, s'ouvrir à l'international pour faire des passerelles, favoriser la mise en place d'actions communes.

Pour conclure, la mise en réseau permet de développer l'engagement vers un plaidoyer régional, et offrir l'envie de s'engager pour une société civile organisée.

08 mars 2014 - Reims

